



Center for the Study of the Southwest Texas State University San Marcos

Please cite the interview the following way:

John Mckiernan-Gonzalez, "Interview with Rafael Melchor, 11/17/2017," Center for the Study of the Southwest, Texas State University,

<https://www.txstate.edu/cssw/projects/futbol.html>

John Mckiernan-Gonzalez: Mi nombre es John Mckiernan-González, tengo 50 años, hoy es domingo cinco de noviembre y estoy hablando con Rafa.

Rafael Melchor: Melchor.

John Mckiernan-Gonzalez: ¿Rafa Ochoa?

Rafael Melchor: Rafa Melchor.

John Mckiernan-Gonzalez: Rafa Melchor, que es la estrella del equipo de-- Grabamos entrevista en Austin, Texas. Dígame Rafa, ¿cuándo aprendió del fútbol?

Rafael Melchor: Yo empecé a jugar fútbol como a los 25 años, no me gustaba pero ya después empecé a agarrarle amor al fútbol, y empecé, y empecé, y no me gustaba mucho, ahora los equipos son más chavalos.

John Mckiernan-Gonzalez: ¿Antes de los 25 tú no conocías el fútbol?

Rafael Melchor: No conocía mucho el fútbol. Me empecé a ubicar a fútbol y empezó a gustarme el fútbol, llegué aquí con los Romulos, ahora necesito pruebas porque fue hace

File name: Futbol.rafael.melchor.amr

como 10 años, ahorita tengo 40, empecé a jugar otra vez y me gustó, le entré de lleno y ahora creo que le echo más ganas al deporte de cuando estaba más chavalo, y eso es bueno porque me hacen mucho-- Me golpean mucho aquí.

John Mckiernan-Gonzalez: Pero no más necesita soltar el balón.

Rafael Melchor: [risas] De volada tienes que revirar que no esté antes de que te lleguen, un jugador mira y tú haces el pase, cuídate que no vuelva a pasar porque de un golpe te llegan duro, te vas mal golpeado. Es mejor cuando si sales a jugar de practicar un poquito, de agarrar pase, caminar y aventar el balón, porque si no van a llegar con todo, y te van a aventar, a mirar y a correr.

John Mckiernan-Gonzalez: ¿Jugabas deporte antes de los 25?

Rafael Melchor: No, la mera verdad, no. Y así me arrepentí cuando estaba yo chavalo, si hubiera entrado de chavalo a lo mejor hubiera perfección más, fuera más bueno pero ahorita vemos si le echas ganas, le echo más ganas ahorita, quería entrar de lleno, pero de 18, 21 años, a lo mejor hubiera tenido más condición, [ruido de fondo] le fuera hecho más ganas. Y hazte de cuenta que ahorita le echo más ganas.

John Mckiernan-Gonzalez: ¿No tienes problemas? ¿Puedes llegar a los partidos de fútbol?

Rafael Melchor: No, problemas, no.

John Mckiernan-Gonzalez: Una familia.

Rafael Melchor: No, tengo mi familia y que hasta la semana se me hace larga para llegar el domingo a jugar [risas], porque me gusta, por eso te ven el deporte.

John Mckiernan-Gonzalez: Yo también cuento los días antes del partido de fútbol, los he estado contando por años.

Rafael Melchor: Sí, cuando te gusta el deporte, es bueno hacer deporte. Si tú tienes problemas en la casa y vienes acá al parque te diviertes, te olvidas un poquito lo que tienes en la casa. Y vienes aquí al parque y te diviertes, lo dejas todo.

John Mckiernan-Gonzalez: Y, ¿cómo aprendiste de tu equipo aquí en Austin?

Rafael Melchor: Jugaba con un equipo que se llamaba Galaxy. Muy famoso el Galaxy, siempre llegaban a las semifinales y quedaban campeones, y de ahí, uno se pone a cuidar niños, problemas, cerveza, y ya no llegaba, y ya no competía mucho. Y ahora que ya llegué a los 40, dije, “Me voy a meter a algún deporte porque andar--” [risas].

John Mckiernan-Gonzalez: Y ¿qué tal es en el fútbol y qué has visto tu en tu vida?

Rafael Melchor: Ahorita me gusta el deporte, primera vez que le echo ganas. Antes jugaba defensa, me pusieron ahí de defensa.

John Mckiernan-Gonzalez: Tú no tienes cara de defensa. Bueno, no juegas como defensa.

Rafael Melchor: Y me metieron de delantero y ahora de defensa no creo que pueda. Y ya no me rinde eso y yo se que si me ponen de defensa ya no lo hago, me voy a complicar mucho. Ya no lo voy a hacer. Y de delantero me gusta jugarlo, y ya me gusta estar de delantero. Y siempre miro cuando me pasa el balón, busco a alguien para aventar el balón y siempre ando buscando adonde meterlo en algún lugar.

John Mckiernan-Gonzalez: Siempre que pongan el balón suave para poder llegar bien y moverlo.

Rafael Melchor: Y es lo que me gusta. Yo me estoy entrenando ahorita y luego hago unos ejercicios para tener condición, para llegar fuerte los domingos. Para jugar fútbol hay que tener condición-- Si no tienes mucha condición ya uno no resiste a los más chavalos [risas]. Pero es bonito el deporte.

John Mckiernan-Gonzalez: No pues es Iván tiene 57. El dinamita el chaparrito chinito y corre también.

Rafael Melchor: Pero yo creo que debe ser por las condiciones que uno tiene. Tiene que correr o algo para tener condición.

John Mckiernan-Gonzalez: Y dormir también.

Rafael Melchor: Sí descansar bien y no tomar. Porque la tomada te cansa, te quita energía. Agua, sí tomar. Si vas a jugar el domingo, el sábado no hay que tomar. Tómate una el viernes para el sábado y estar dispuesto a jugar el domingo. La bebida te quita las ganas.

File name: Futbol.rafael.melchor.amr

John Mckiernan-Gonzalez: ¿Y cuál es su memoria más feliz del fútbol?

Rafael Melchor: Pues la meta es nomás meter goles. Me cae que sí. Me gusta meter jugadas y meter pases bonitos para que metan el balón mis compañeros. El que siempre los mete equivale a tarjeta para el jugador. Los que meten los goles siente miedo ya, luego te amonestan.

Y meter gol cuando hay tantas disyuntivas al portero para que se caiga. [risas] Tanto tiempo que los metes y ahora fallé. No fallé, pero pegaron dos en el poste, en el palo, que anotaron dos— En el palo y que metió el gol él porque la puse para que metiera el gol. Ahí vamos echándole ganas.

John Mckiernan-Gonzalez: Muchas gracias Rafa.

Rafael Melchor: De nada.

John Mckiernan-Gonzalez: Se acabó la entrevista.

[00:06:49][FIN DEL AUDIO]